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Beraterverträge im Landkreis 

Anfrage der AfD-Fraktion 

 

 

Gemäß einer Auflistung des Bundesfinanzministeriums hat die 
Bundesregierung von 2005 bis Anfang 2019 über 1,1 Milliarden Eu-
ro für Berater- und Unterstützungsleistungen ausgegeben. 

Die Hessische Landesregierung gab in der vergangenen 19. Wahl-
periode für ihre Ministerien rund 20 Millionen Euro (155 Verträge) 
für Berater- und Unterstützungsleistungen aus. Spitzenreiter war 
das durch die Grünen geführte Umweltministerium mit 5,8 Millio-
nen Euro. Rund 30 weitere Millionen Euro entfielen auf nachge-
ordnete Behörden, sodass insgesamt rund 53 Millionen Euro für 
externe Dienstleister gezahlt wurden. 

 

 

Die AfD-Fraktion stellt die folgenden Fragen: 

 

1. Wie viele Beraterverträge bzw. Verträge mit externen Dienst-
leistern wurden in der vergangenen Legislaturperiode durch die 
Kreistagsverwaltung geschlossen? Bitte nach Fachbereichen auf-
schlüsseln. 

2. Wie viele Beraterverträge bzw. Verträge mit externen Dienst-
leistern aus der vergangenen Legislaturperiode haben in der lau-
fenden Legislaturperiode Bestand? Bitte nach Fachbereichen auf-
schlüsseln. 

3. Welches Kostenvolumen hatten die in der vergangenen Legisla-
turperiode geschlossenen Verträge für Berater bzw. externe 
Dienstleister? Bitte nach Fachbereichen aufschlüsseln. 
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4. Welches Kostenvolumen haben die jeweils in der laufenden Le-
gislaturperiode geschlossenen und die aus der vergangenen Legis-
laturperiode übernommenen Verträge für Berater bzw. externe 
Dienstleister? Bitte nach Fachbereichen aufschlüsseln. 

5. Wie viele Beraterverträge bzw. Verträge mit externen Dienst-
leistern wurden in der vergangenen und der laufenden Legislatur-
periode für nachgeordnete Dienststellen/Behörden sowie Eigenbe-
triebe des Landkreises geschlossen? Bitte aufschlüsseln nach Legis-
laturperiode, Dienststellen/Behörden sowie Eigenbetrieben. 

6. Welches Kostenvolumen haben die unter Frage 5 geschlossenen 
Verträge? Bitte aufschlüsseln nach Legislaturperiode, Dienststel-
len/Behörden sowie Eigenbetrieben. 

 


